



**ENSEMBLE,
CONSTRUIRE
UN MONDE JUSTE
ET FRATERNEL**

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 22 avril 2025

HOMMAGE AU PAPE FRANÇOIS, APÔTRE DE LA FRATERNITÉ

Le Secours Catholique-Caritas France partage la tristesse des fidèles du monde entier à la suite du décès du pape François. Apôtre de la fraternité, avec un souci constant des personnes les plus précaires, il nous a invités à prendre soin des uns des autres tout comme de notre planète.

« Le pape François a proposé une vision intégrée des défis auxquels l'humanité est confrontée, en insistant toujours sur la dimension sociale de la foi chrétienne, tout en marquant combien cet engagement social s'enracinait dans une transformation du cœur et du regard », témoigne François Odinet, aumônier national du Secours Catholique-Caritas France ([témoignage ici](#)).

L'enseignement du pape François a fortement porté les actions du Secours Catholique. L'ajout de la sauvegarde de la création comme huitième œuvre a été un élément clé du déclenchement et du soutien de nos actions en faveur de la transition écologique.

Dans son sillage, le Secours Catholique se veut un espace de dialogue pour désamorcer les conflits, refuse de se focaliser sur le seul immédiat et privilégie la recherche du bien commun à la défense d'intérêts particuliers, en France comme à l'international. Merci au pape François pour tous ces apports vitaux en ces temps troublés !

Quelques témoignages

« A l'élection du pape François, je me suis dit "un latino américain, whaou, ça va décoiffer !". Et effectivement je n'ai pas été déçue car il s'est engagé tout de suite dans l'action sociale et la défense des plus pauvres. En tant que musulmane, entendre une église catholique ouverte, délivrant un message fort sur la question de l'accueil des migrants, des étrangers, de tout un chacun quelles que soient son origine et sa religion, ça m'a touchée !

Son encyclique Fratelli tutti notamment, pour moi, c'est une référence. Mon livre de chevet ! Ça résonne parfaitement avec ce que je vis en tant que bénévole au Secours Catholique. Comme s'il avait été écrit pour nous, sur mesure, pour nous conforter dans nos engagements au service des plus démunis. Moi, c'est grâce à cette encyclique que je

me suis sentie légitime à faire partie de l'équipe spirituelle de ma délégation ! Tous ensemble, sans distinction... »

Zounia Mouhoubi, bénévole à la délégation Picarde

Je ne connais le Saint Père que par les reportages et informations télévisés, je l'ai vu de loin, nos regards se sont jamais croisés et encore moins nous avons parler ensemble mais Celia ce que je peux dire c'est cette sensation durant toute cette merveilleuse journée d'un climat de joie de bonheur de fraternité, une énergie que l'on pouvait ressentir physiquement, je suis sur que ce ressenti a habité toute la foule présente ! »

Claude, bénévole à la délégation de Corse

« Pape François,

Un homme de prière : le soir de son élection, il s'incline et se confie à la prière de la foule massée place St Pierre.

Un homme de dialogue : dans l'introduction de l'encyclique Fratelli Tutti : "J'ai essayé d'écrire de telle sorte que la réflexion s'ouvre au dialogue avec toutes les personnes de bonne volonté"

Un homme de parole fondé sur la Parole de Dieu : il dénonce ce qui opprime, abaisse, abîme la personne humaine et la terre sans diaboliser quiconque.

Un homme qui écoute : la parole de Dieu, la clameur des pauvres et celle de la terre en reconnaissant combien tout est lié.

Un homme de joie : celle de la rencontre des plus petits, celle de servir.

Un homme d'espérance, celle de reconnaître l'amour inconditionnel de Dieu pour chacune de ses créatures et celle d'essayer d'aimer à la suite de son Seigneur. »

Thérèse Lecroart, bénévole au Conseil d'Animation National

« La première chose que j'ai aimé avec François c'est sa simplicité. Dès son élection, il n'est pas allé vivre dans les appartements pontificaux mais à la maison Sainte Marthe. Il a pris le nom de ce Saint que j'aime tant, François d'Assise, qui prône l'amour du Christ dans la simplicité de vie, l'amour des frères, surtout les plus pauvres, et l'amour de notre mère nature. Et il a tout de suite demandé que l'on prie pour lui. J'aime sa proximité avec tous et à la fois sa volonté de vouloir réformer l'Eglise, ses combats si exigeants.

J'ai eu un cadeau providentiel d'aller le rencontrer avec des personnes vivant dans la précarité dans le cadre du Secours Catholique lors de sa venue à Marseille le 23 septembre 2023. Ma plus grande joie : le bonheur d'Yvon de notre équipe de Gréasque la Bouilladisse d'avoir pu lui serrer la main et lui parler. Une aventure unique. »

Ombeline, bénévole, délégation d'Aix-Marseille

« Rencontrer le pape, ça m'a aidé dans ma vie, c'était mon souhait. Tous les soucis que j'ai, j'en ai moins maintenant. Ça me fait du bien de l'avoir vu. »

Yvon, délégation d'Aix Marseille

Contact Presse:

Djamila Aribi 06 85 32 23 39

djamila.aribi@secours-catholique.org

[Cliquer ici](#) pour lire l'article sur la rencontre avec le pape et des personnes de la délégation d'Aix Marseille

Le Secours Catholique-Caritas France

En France, en 2023, grâce à 2 800 équipes locales (France métropolitaine et outre-mer) et un réseau de 58 500 bénévoles et de 925 salariés, 1 060 000 personnes ont été accueillies et soutenues dans 2400 lieux d'accueil.

À l'international, en 2023, 349 opérations ont été menées dans 52 pays, en lien avec le réseau Caritas Internationalis (162 Caritas) et 2,6 millions de personnes ont été bénéficiaires de l'aide internationale.

www.secours-catholique.org

